

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1894  
Viernes 20 Abril

PRECIOS DE ABONO:

	Pta.	Cts.
España...	1	25
Extranjero (Unión Postal)...	2	25
Ultramar...	2	50

Número suelto 5 cts.  
Id. atrasado 10 "

P. J. AULI

## MISA DE CORO

CON ACOMPAÑAMIENTO DE ÓRGANO

Expléndida edición á dos tintas.

Contiene un retrato del autor debido al notable pintor mallorquín

D. J. Bauzá y una noticia biográfica por D. Antonio Noguera.

Único depósito—Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

PRECIO—6 PESETAS EJEMPLAR

### La peregrinación en Roma

Los peregrinos en Roma  
Roma 15.—En la Basílica de San Pedro se celebró hoy con la grandiosa pompa de las grandes solemnidades religiosas, la beatificación del venerable español fray Juan de Avila.

Nuestros peregrinos, ansiosos de asistir á tan solemne ceremonia y creyendo que el Sumo Pontífice bajaría á la Basílica, acudieron desde muy temprano á la plaza de San Pedro, deseando todos ser de los primeros que penetrasen en las anchurosas naves del primer templo de la cristiandad.

Presididos y guiados por sus jefes de peregrinación, iban llegando los romeros y acomodándose en los sitios designados de antemano en el interior de la gran Basílica.

Los peregrinos allí reunidos eran unos 7.000 y 20 prelados.

Entre el cuerpo diplomático que ocupaba las tribunas se hallaba el embajador español cerca del Vaticano, señor Merry del Val, con el alto personal de la embajada.

Las demás tribunas estaban también ocupadas por la nobleza romana y otras personas distinguidas de Italia y del extranjero.

La Basílica estaba espléndidamente iluminada, especialmente en el altar donde se había colocado la imagen del bienaventurado Juan de Avila.

Diferentes cuadros colocados á derecha é izquierda del altar representaban los principales episodios de la vida del beato. Inmensa multitud, que se calcula en 25.000 personas, llenaba el resto del templo.

A las 9 35 comenzó la solemne ceremonia presidida por el cardenal prefecto del Vaticano, asistido de los prelados de la congregación de Ritos, el arcepreste de la Basílica y todo el capítulo de misma.

Celebró la misa el arzobispo monseñor Faustí y al terminar se verificó la promulgación del breve de beatificación, entonándose á continuación un solemne «Te Deum».

Los peregrinos quedaron encantados de la grandiosidad de la inmensa y sin igual Basílica de San Pedro, de la solemnidad de la ceremonia celebrada, y de la gran pompa desplegada por el culto católico.

El tiempo era magnífico y los peregrinos aprovecharon la esplendidez del día para esparzarse por la capital admirando sus grandes monumentos.

Más peregrinos.—Precauciones.—En la Basílica

Esta tarde llegaron á esta capital, procedentes de Civitavecchia, los peregrinos que desembarcó el «Montevideo» y los otros vapores que precedieron á este buque.

Los peregrinos eran tantos, que hubo necesidad de preparar varios trenes para conducirlos á todos y extremar las precauciones de fuerza en aquella estación, en previsión de que ocurriera algún desorden.

Al efecto se apostaron en las inmediaciones de dicha estación algunas compañías de tropa, si bien á respetuosa distancia de los expedicionarios, dejándoles el paso libre y cuidando de que no se interrumpiese la circulación de transeuntes y carruajes.

Todos pudieron colocarse cómodamente en los coches de los trenes, que recorrieron rápidamente el trayecto que separa á Civitavecchia de Roma.

En esta capital se habían tomado también mayores precauciones que de ordinario, viéndose muchos agentes de policía en la estación y sus inmediaciones, pero sin

que se molestase en lo más mínimo á los nuevos expedicionarios que han sido bien recibidos en todas partes y tratados con suma deferencia.

Algunos de los grupos de peregrinos de los que aquí se encontraban, fueron á recibir á los que llegaban, confundiendo todos en una sola agrupación, hablando la misma lengua y buscando las mismas impresiones.

Unos acompañaron á otros á sus respectivos alojamientos, albergándose todos cómodamente.

Poco después acudían todos los peregrinos á la Basílica de San Pedro por haberse sabido que el Santo Padre bajaría á orar ante el altar donde se hallaba la imagen del nuevo beatificado.

A las cinco y media, hallándose ya todos los peregrinos en la Basílica, se presentó el Pontífice rodeado de su corte, siendo aclamado por la multitud que llenaba el templo.

Su Santidad sonriente, aunque visiblemente emocionado, contestaba á las aclamaciones de la multitud dando su bendición á los fieles.

Prostrado ante el altar indicado, León XIII oró algunos instantes, siendo nuevamente aclamado y con mayor entusiasmo al retirarse al Vaticano.

Al salir los fieles de la Basílica oyóse un ¡viva el Papa-Rey! dado no se sabe por quién, produciéndose alguna alarma que desapareció pronto.

En el acto presentóse un batallón de cazadores, restableciéndose la calma y retirándose los peregrinos ordenadamente.

No hubo que lamentar ninguna desgracia ni otro accidente que el referido.

#### Misas y confesiones

En la iglesia de Santa María la Mayor se han celebrado hoy, desde las primeras horas de la mañana, varias misas á las que han asistido gran número de peregrinos.

A las ocho ha celebrado el cardenal señor Sanz y Forés, arzobispo de Sevilla, pronunciando una sentida plática que ha sido oída con satisfacción por la gran concurrencia de fieles españoles.

El insigne purpurado ha enaltecido la fe y la religiosidad del pueblo español y el amor inmenso que siente por Su Santidad, á cuyo trono acude ansioso de besar sus pies y de rendir homenaje al representante de Dios en la tierra.

Ha enigiado á los obreros, modelos en su mayoría de resignación, de honradez y de laboriosidad.

Se ha congratulado de que en tiempos de lucha, impía y elevosa contra el catolicismo, hayan acudido á Roma millares de españoles á atestiguar sus arraigadas creencias y su firme convencimiento de que la Iglesia triunfará siempre, por ser obra divina, de toda suerte de asechanzas y de todo género de maldades que contra ellos imaginen los inspirados por Satán.

En casi todos las iglesias de Roma están celebrando también desde muy temprano los prelados y curas españoles que acompañan á los peregrinos.

Esta tarde habrá confesiones en varios templos preparando á los romeros á la Comunión general.

El programa de las funciones religiosas que deben celebrarse ha sufrido algunas modificaciones.

En la embajada de España cerca del Vaticano se prepara un banquete en obsequio de los prelados españoles.

El embajador será hoy visitado por los señores marqueses de Comillas, de Cubas y otros títulos del reino y muchas personas distinguidas de la peregrinación.

Los peregrinos visitarán hoy algunos de los principales monumentos de esta capital.

El embajador de España cerca del Quirinal ha dado las gracias al gobierno italiano, en nombre del gobierno español, por las atenciones que se guardan á los peregrinos y la seguridad con que recorren las calles y principales centros de la ciudad.

El señor Crispi ha dado al embajador español nuevas seguridades de que serán respetados y considerados los peregrinos.

El día ha amanecido hoy nublado y con tendencia á la lluvia.

#### Recepción en el Vaticano

El Papa ha recibido en el Vaticano á los peregrinos españoles, acompañados por los prelados de sus respectivas diócesis.

Al presentarse Su Santidad en el salón de recepciones fué aclamado con entusiasmo por los peregrinos.

Después de darles su paternal bendición en la imposibilidad de dar á besar su mano á todos por el gran número que allí nos reunimos, conversó familiarmente con nuestros prelados, mostrándose satisfechísimo por los arraigados que se hallan en España los sentimientos católicos y por las muestras de adhesión sin límites que le dan sus nobilísimos hijos, á los cuales bendice con toda la efusión de su alma y les desea toda suerte de venturas y la protección del Altísimo, que jamás falta á los pueblos creyentes y amantes de las glorias de la religión católica.

Los peregrinos salieron contentísimos del Vaticano por haber contemplado á su sabor la venerable figura de León XIII.

Seguirán á esta otras recepciones, habiendo manifestado Su Santidad deseos de recibir parcialmente á los peregrinos presididos por los sacerdotes de sus respectivas parroquias, y en grupos que no excedan de 200.

Independientemente de estas, habrá mañana otra solemne recepción después de la misa que celebrará Su Santidad en la Basílica de San Pedro.

#### Los peregrinos en Roma

Han llegado aquí los periódicos españoles que dan cuenta de los incalificables atropellos cometidos en Valencia contra los peregrinos que allí embarcaron para emprender su expedición á la Ciudad Eterna, causando verdadero asombro y singular extrañeza tanto á los prelados como á la mesa general de los peregrinos, y muy especialmente á los que presenciaron aquellos sucesos, que algunos periódicos, haciéndose eco de lo dicho por determinadas autoridades y ciertos funcionarios de la ciudad del Turia, hayan tratado de negar la agresión de que fueron víctimas los peregrinos, siendo así que allí quedaron algunos de nosotros heridos por las turbas, y otros á quienes no dieron tiempo para embarcarse, sin contar los que á última hora desistieron de formar parte de la peregrinación, temerosos de que se repitieran los atropellos.

Nuestros prelados y los que con ellos embarcaron en Valencia, reconocen que no fué la población valenciana la que les agredió, sino unos cuantos desdichados, movidos ó asalariados por los enemigos de la peregrinación, constándoles, como les consta á los reverendos prelados el sentimiento religioso que predomina en Valencia y las repetidas pruebas de cultura que está dando desde muy antiguo aquella ciudad, á la que no puede caberle mancha alguna por la ofensa inferida á los peregrinos, á la religión y al derecho de gentes.

Antes que llegaran aquí los periódicos españoles conociábase ya por noticias telegráficas los hechos ocurridos en Valencia, á los cuales no se les dió gran importancia en general, á excepción de algún periódico de ideas avanzadas que trató de sacar partido de aquellos sucesos, ridiculizando á la peregrinación y sin que los demás periódicos se hicieran eco de ello.

El Sumo Pontífice está perfectamente enterado de lo ocurrido en Valencia, habiéndole informado detenidamente el ilustre purpurado señor Sanz y Forés, durante la audiencia que tuvo con Su Santidad León XII.

Todos los peregrinos están satisfechos de su estancia en esta capital, cuyos monumentos visitan, causándoles no poca admiración las maravillas que aquí se encierran, y recorriendo con entera libertad y gran satisfacción suya las principales calles, especialmente, el Coso, la vía Apia, las plazas de España y San Pedro, en las que se encuentran siempre muchos españoles.

Tengo entendido que el señor marqués de Comillas ha visitado á nuestro embajador cerca del Vaticano, quien pondrá en comunicación á dicho procer y otras personas distinguidas que vienen en la peregrinación, con el cardenal señor Rampo, con objeto de que este insigne purpurado proporcione las facilidades posibles para visitar detenidamente el palacio del Vaticano y aquellos monumentos y reliquias notables á los que no puede llegar una multitud.

Indudablemente podrán admirar por este medio verdaderas preciosidades.

#### Misa.—Protesta

Hoy, á las ocho, ha celebrado misa en la iglesia de San Lorenzo el señor obispo

de Málaga, administrando la comunión á los fieles.

Terminada la misa, han ido los peregrinos á visitar la tumba de Pio IX.

Los peregrinos, que sin perder de vista el objeto religioso que les trae á la capital del Orbe católico, no dejan de seguir atentamente los acontecimientos de Europa y las impresiones de la opinión pública, protestan contra las suposiciones ofensivas y faltas de todo fundamento comunicadas por un corresponsal francés, acerca de que los españoles han visitado las redacciones de algunos periódicos romanos para atraerse la opinión de la prensa en su favor.

Ni los españoles han tenido necesidad de implorar el favor y la complacencia de estos periódicos, ni el pueblo romano ha dejado de mostrarse correcto y cortés con los peregrinos, como cumple á todo pueblo culto y respetuoso con los extranjeros.

El día ha amanecido hoy lluvioso y un tanto molesto, por consiguiente, para los peregrinos.

#### Visita agradable

El embajador de España en el Vaticano ha tenido la galantería de visitar á los peregrinos en el alojamiento donde nos hallamos reunidos.

Al penetrar en nuestra estancia el representante de España, la banda de música del Patronato le ha saludado á los acordes de la Marcha Real española.

El embajador ha sido recibido con delirante entusiasmo.

Ha cesado de llover, pero continúa el tiempo amenazador.

### Reforma arancelaria

en los Estados Unidos

El día 2 del actual principió en el Senado de los Estados Unidos el debate sobre el proyecto de arancel que aprobó la otra Cámara, en el cual se han introducido importantes reformas.

Las disposiciones que más pueden interesar á nuestros lectores son las siguientes:

Se suprime la cláusula por la que se ordenaba al Presidente la denuncia del tratado comercial con Hawaii, concluido en 1875. Por este convenio entran libres de derechos los azúcares de dicha procedencia.

Se inserta un párrafo (sección 104) derogando todos los tratados de reciprocidad celebrados en virtud de la ley Mac Kinley. Esta parte del proyecto dice textualmente:

«Quedan por la presente derogadas las secciones 3.ª, 15.ª y 16.ª de la ley aprobada el 1.º de Octubre de 1890 y titulada «Ley para reducir los ingresos, igualar los derechos de importación y otros fines»; y todos los arreglos ó acuerdos entre los Estados Unidos y Gobiernos extranjeros, en virtud de lo dispuesto en dichas Secciones, quedan ipso facto abrogados, debiendo el Presidente notificarlo así á aquellos Gobiernos, según lo prescriban los referidos convenios.»

A los azúcares y mieles se les señalan los siguientes derechos:

Los que no marquen más de 80° en el polariscopio, un centavo en libra.

Por cada grado ó fracción de grado adicional, desde 80° á 90°, un centésimo de centavo adicional.

Por cada grado ó fracción de grado adicional, de 90° á 98°, dos centésimos de centavo adicionales.

Los azúcares que señalen más de 98° del polariscopio ó más de 16 de la escala holandesa, adeudarán un octavo de centavo en libra, además de los derechos fijados para los azúcares de más de 98°.

Mieles, hasta 56° del polariscopio, dos centavos en galón.

Mieles de más de 56°, cuatro centavos en galón.

No hay alteración en los derechos interiores para el aguardiente.

Se elimina la cláusula aumentando de 3 á 5 pesos el millar los derechos interiores sobre tabaco elaborado.

Los derechos de importación sobre el tabaco en rama y torcido quedan como en el proyecto Wilson.

El carbón de piedra y el mineral de hierro pasan de la lista de libre importación á la de artículos gravados.

A los tapones de corcho se les cambian

Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

PARA COLECCIONES DE SELLOS  
Se ha accedido en extensos y variados surtidos de sellos de todas las naciones y precios en la librería de la calle de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

los derechos de 20 por 100 *ad valorem* á 10 centavos en libra.  
Se declaran libres los plátanos, piñas y cocos.

### El cultivo del tabaco

Hé aquí la proposición de ley sobre el cultivo del tabaco en la Península, presentada al Congreso.

«Al Congreso.

Siendo por desgracia cierta la penuria de los agricultores, aumentada cada día por la de exportación de algunos de los más importantes productos de nuestro suelo y por las plagas que devastan una gran parte de los vínedos, cosas ambas que preocupan hondamente á propietarios y á braceros, al Gobierno y á la nación entera, en conformidad con la base 12.<sup>a</sup> de la ley de 22 de Abril de 1887, sobre arrendamiento del monopolio del tabaco, por la que se puede conceder autorización para el cultivo de esta planta con destino á la exportación al extranjero ó á la fabricación oficial, los diputados que suscriben tienen el honor de someter á la aprobación de las Cortes la siguiente:

#### PROPOSICIÓN DE LEY

Artículo 1.<sup>o</sup> Queda autorizado en España é islas adyacentes el cultivo de la planta del tabaco en sus distintas variedades.

Art. 2.<sup>o</sup> Este cultivo se limitará, por ahora, á las comarcas invadidas por la filoxera, mildew ú otras plagas, sin perjuicio de que el Gobierno autorice su extensión á otras regiones, teniendo en cuenta los resultados obtenidos.

Art. 3.<sup>o</sup> Las condiciones del cultivo, su vigilancia, fiscalización etc., se regularizarán por un reglamento hecho de acuerdo entre el Gobierno y la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Art. 4.<sup>o</sup> Esta Compañía, en conformidad con la base 12.<sup>a</sup> de la ley de 22 de Abril de 1887, comprará la cantidad de hojas de tabaco del país que hoy adquiere del extranjero.

Art. 5.<sup>o</sup> El sobrante del tabaco producido por los agricultores españoles, que no adquiera la Compañía Arrendataria, será exportado precisamente por los puertos que de antemano señale el Gobierno.

Palacio del Congreso, 14 de Abril de 1894.—Tiberio Avila.—Román Laá.

### Un donativo original

El abate Le Rebours, director de las hermanas Carmelitas de la rue l'Enfer, de París, ha dispuesto, al morir, que su corazón sea entregado á las piadosas mujeres de cuya dirección espiritual estuvo encargado por espacio de muchos años.

Este legado original nos recuerda el destino que tuvieron los corazones de algunos hombres ilustres.

El de San Luis, Rey de Francia, fué guardado en la Sainte Chapelle.

El de Voltaire fué guardado por la marquesa de Villete, y sus herederos lo regalaron en 1864 á la Biblioteca Nationale, donde se halla.

En los Inválidos de París están perfectamente conservados los corazones de Napoleón I, de la Tour d'Auvergne, de Turéna, de Kleber y el de la señorita de Sombreuil.

El de Buffón fué depositado en el Museo, y el del obispo Feutrier se conserva en la iglesia de la Asunción.

El que tuvo mayor desgracia fué el del Regente, que después de cuidadosamente arrancado al cadáver, fué arrebatado por un perro danés, que se comió más de la mitad.

### Por correo

#### Venganza femenina

Paris 16.—La policía de esta capital abraza la convicción de que el atentado ocurrido en el restaurant Foyot fué un acto de venganza de una mujer, dirigido contra el escritor anarquista M.<sup>a</sup> Tailliade.

No se dice si dicho acto obedeció á un arrebato de celos ó si hubo otra causa no relacionada con cuestiones amorosas.

#### Un artículo de Blasco.—Un anarquista

Paris 16.—Los periódicos de esta capital que sustentan ideas avanzadas, comentan y aplauden el artículo de Eusebio Blasco publicado en *El Liberal* de Madrid, relativo á la peregrinación obrera en la región andaluza.

—Ha sido preso por la policía de Londres un anarquista italiano llamado Polci, á quien se le ocupó una bomba que llevaba oculta, habiéndose encontrado en su domicilio otras bombas explosivas y varios periódicos anarquistas.

#### Entre soberanos

Paris 16.—En Viena se asegura que se ha fijado ya para este verano la entrevista de los Emperadores de Rusia, Austria y Alemania, para tratar, según se cree, del desarme de las potencias.

Telegrafían de Florencia que la reina Victoria de Inglaterra sale hoy para Coburgo, donde permanecerá hasta el 24 del actual.

#### Deuda flotante.—Lotería

Paris 17.—Según datos oficiales, la deuda flotante en Francia asciende á 1.200 millones de francos.

El acaudalado banquero barón de Rothschild ha ganado 100.000 francos á la lotería de obligaciones del Ayuntamiento de Marsella.

El afortunado banquero ha ofrecido repartir dicha cantidad entre los pobres.

#### La bomba de Polci

Paris 17.—Dicen de Londres que ha sido examinada la bomba explosiva que se le ocupó al italiano Polci, la cual es de construcción muy perfeccionada y diferente de las conocidas hasta ahora, creyéndose que sus efectos hubieran sido terribles.

La policía busca con actividad al cómplice de Polci, á quien acompañaba cuando fué aprehendido éste y era el encargado de comprar los ingredientes para la fabricación de explosivos.

#### Nuevo fusil

Paris 17.—En Alemania se han hecho experiencias de un nuevo fusil del que se asegura que puede causar 500 bajas en cada disparo.

Los periódicos, al dar cuenta de los resultados obtenidos por la nueva arma de guerra, calificanla de máquina infernal por los terribles efectos que produce.

#### Otra bomba.—Suicidio

Paris 17.—Ha sido encontrada otra bomba explosiva con la mecha apagada en el boulevard Diderot, frente á la comisaría de policía.

—En la Bolsa circula el rumor de haberse suicidado un bolsista muy conocido en Barcelona. No se ha podido comprobar la noticia.

#### Los tratados de comercio

Madrid 17.—Los delegados de la Diputación provincial de Barcelona han visitado hoy al Sr. Pí y Margall, al Sr. D. Francisco Silvela, al duque de Tetuán y al señor Canalejas.

Se han mostrado especialmente explícitos en condenar los tratados de comercio, y en prometer su oposición á que se ratifiquen el duque de Tetuán y el Sr. Silvela.

Ha dicho el Sr. Silvela á los diputados barceloneses, que respecto de las cuestiones económicas es partidario decidido del actual régimen arancelario, contra el cual ha procedido el Gobierno, lo cual el señor Silvela declara lamentar, sin excitación del país y sin protesta de nadie.

Ha añadido el Sr. Silvela que está dispuesto á secundar resueltamente la actitud del Sr. Cánovas, prescindiendo de cuantas diferencias de otra índole puedan mediar entre ambos, estimando que la cuestión económica es superior á los intereses de partidos y á discrepancias accidentales.

Cree que este asunto suscita dificultades graves, aun más de lo que aparece, al Ministerio, sea cual fuere el rasgo que tome la cuestión económica.

Señala, como un síntoma decisivo de la importación del conflicto presente, el de la multiplicación de las manifestaciones de la opinión pública en las diversas regiones de España, raramente acordes en las reivindicaciones exigidas al Gobierno de la nación.

La comisión barcelonesa está complacida por las declaraciones terminantes que le ha hecho el Sr. Silvela.

Hoy ha recibido la comisión muchos más telegramas, felicitándola por sus gestiones.

Mañana, en la información abierta por la comisión de tratados del Senado, informarán los diputados provinciales señores Roqué y Romeu, planteando los inconvenientes y perjuicios de los tratados con Italia y Austria.

El Sr. Benet gestiona la derogación del párrafo quinto del art. 74 del reglamento de Contribución industrial.

## NOTICIAS

### De las Provincias

En una casa del pueblo de Gomeñe (Oronse), estallaron dos bombas, colocadas en el pie de la pared.

Afortunadamente, no produjo la explosión desgracias personales, pero todavía no ha pasado el terror de los vecinos, que están muy atemorizados.

En Logroño fué sorprendida hace pocas noches una mujer que, durante la noche, y por el patio de la casa, penetraba en una huertera y hacía acopio de huevos frescos.

Lo cómico del caso es que la individuo fué sorprendida en paños menores, y con el producto del robo en la falda de la camisa; pero como no quería dejar caer el género, y las camisas no pueden hacer

dos oficios, calcule el lector lo peliagudo del lance.

Los ingenieros militares ciclistas de Madrid hicieron el lunes la primera prueba de resistencia, que terminó á las cuatro de la tarde.

El paso de los doce soldados y los dos oficiales montados en elegantes y modernas máquinas, por la calle de Alcalá, llamó extraordinariamente la atención.

Los soldados guardaban correcta formación, y se les veía que manejan la máquina á la perfección.

La primera jornada ó prueba ha dado excelentes resultados.

La bicicleta se impone.

Según participan de Bilbao, ha ocurrido una doble desgracia cerca de Villard, pueblo perteneciente al partido judicial de Durango.

Iban tres carreteros conduciendo un carro, y al pasar cerca de un poste destinado á sostener el alambre conductor de la luz eléctrica, advirtieron que les faltaba cuerda para sujetar la galga del carro.

Quiriendo remediar esta deficiencia, dos de los carreteros se subieron por el poste con objeto de arrancar el alambre, pero al tocar á éste cayeron á tierra repentinamente muertos.

Dicen de Cádiz que, de acuerdo con el comandante de Marina y el de Ingenieros, se limpiará el fondeadero de embarcaciones, la ensenada y el muelle.

Los sondeos verificados demuestran que en lugares donde hay 12 pies de agua, apenas si se mantienen hoy á flote embarcaciones pequeñas.

En algunos puntos hay 26 pies de fango. Los trabajos se harán con draga y gánguiles, que actualmente maniobran en los Caños de la Carraca.

Esta mejora es de gran interés para la población.

En Nerpio (Albacete), á consecuencia de los últimos temporales se han hundido muchas casas, quedando sin albergue gran número de familias.

El gobernador ha enviado tiendas de campaña y otros auxilios.

En la última sesión de la Junta de Defensa de Lérida se dió cuenta de varias cartas de Barcelona y Francia relativas al ferrocarril por el Noguera-Pallaresa.

Se acordó interesar con la mayor eficacia á los señores diputados por aquella capital y por el distrito de las Borjas para que se consigne en los próximos presupuestos generales del Estado la partida correspondiente á la constitución del primer trozo de la carretera de las Garrigas.

Se ha dictado una R. O. prohibiendo en el distrito de Rosas la pesca del *boz* á menor distancia de seis millas.

La princesa de Rohan, prometida esposa de D. Carlos de Borbon, ha mandado una preciosa cruz de oro con perlas engarzadas, á la Virgen del Pilar.

En el próximo mes de Mayo se verificará el enlace de la bella y simpática señorita Elisa Sánchez, hija del exmatador de toros Salvador Sánchez Frascuelo, con un hijo de los conocidos y acaudalados industriales señores de Carina.

La boda promete ser un acontecimiento, pues el exdiestro Salvador se propone echar, como vulgarmente se dice, el resto, para celebrar el matrimonio de la más joven de sus hijas.

Dice un periódico madrileño que según noticias de autorizado origen, los sucesos de Valencia habían sido promovidos por iniciativa y trabajos de revolucionarios italianos, y que se temía que intentarían algún acto semejante en otras poblaciones españolas.

Se encuentra gravemente enfermo el anciano general D. Rafael Figueroa, padre político del célebre baritono Sr. Battistini.

Dice un periódico de Astorga:

«Un hecho raro y extraño ha ocurrido en nuestra catedral, el cual está llamando extraordinariamente la atención de todo el pueblo, que se agolpa al templo con deseo de presenciarlo.

La vara que se puso el año pasado á San Juan Bautista el día de su fiesta, y que tiene todos los caracteres de estar seca, ha echado una porción de brotes ó yemas por varios sitios, teniendo en cuenta que dicha vara está al aire toda ella.»

Ha sido entregada á S. M. la reina Regente la exposición que dirigen á la augusta señora los pescadores del litoral de la provincia de Málaga, en súplica de que se prohíba en absoluto la pesca por el asolador procedimiento del *boz*.

En las playas de Málaga es abundante la pesca de boquerones, vendiéndose dicho pescado de 11 á 13 reales arroba.

En Málaga varias agrupaciones obreras preparan en un gran meeting para acordar la forma en que deben celebrar la fiesta del 1.<sup>o</sup> de Mayo. Es esperado en aquella ciudad el propagandista Pablo Iglesias.

En Bilbao riñeron dos individuos que dormían juntos, resultando uno de ellos gravemente herido de seis puñaladas.

En Sestao se verificó el anunciado meeting de protesta contra los tratados. Asistieron 800 obreros y pronunciáronse varios discursos que fueron muy aplaudidos. Se acordó telegrafiar á los senadores que se declararon contrarios á los tratados y dirigir exposiciones de protesta á las Cortes.

El cardenal Monescillo ha dirigido á S. M. la Reina Regente el siguiente telegrama:

«El Arzobispo de Toledo, los sufragáneos, el prior de las órdenes militares, el cabildo, el clero y todos los fieles católicos, protestan enérgicamente contra el bárbaro atentado cometido en Valencia contra los obispos y los peregrinos.»

El cardenal publicará muy en breve una pastoral notable relativa á los sucesos de Valencia.

Los arrendatarios de cédulas personales de las 20 provincias en que está contratado el servicio, han visitado á los señores ministros de Hacienda y de Gobernación, para gestionar que sea siempre voluntario el plazo para la adquisición de cédulas personales de última clase.

Dos individuos que salieron de Segovia formando parte de la peregrinación, se asustaron tanto con los atropellos de Valencia, que no quisieron embarcarse y han regresado á aquella ciudad.

Los dos peregrinos cuentan horrores de aquellos sucesos.

Una nueva equivocación del dependiente de una farmacia ha producido otra desgracia.

Según leemos en un colega de la corte, un joven que padece de calenturas intermitentes, presentóse en la botica de Tribaldos con una receta de clorhidrato de quinina.

El dependiente se la despachó y el joven tomó la pocima cuando regresó á su domicilio.

Al poco rato se sintió atacado de agudísimos dolores, declarando los médicos que fueron llamados, que se trataba de un envenenamiento.

El juzgado empezó á tomar declaraciones, averiguando que el dependiente de la farmacia despachó clorhidrato de cocaina en lugar del medicamento que en el *recipe* se prescribió.

El dependiente confesó su equivocación.

A pesar de la gravedad, había esperanzas de salvar á la víctima.

### De las islas

#### Menorca

Copiamos de *El Liberal* de Mahón:

«De ochenta y nueve fabricantes de calzado que hay en esta ciudad, solo siete asistieron ayer á la reunión que convocó en el casino *El Consey* D. Luis Barranco. Verdaderamente no podemos aprobar la indiferencia que han demostrado los fabricantes de calzado, hoy que la crisis que se atraviesa reclama la adopción de medios para combatirla, ó al menos para hacerla más llevadera. De esas reuniones, ya fuere por iniciativa del Sr. Barranco, ya por la de otro fabricante, podrían nacer ideas para todos aceptables, que tendiesen á evitar si no á aminorar la excesiva aglomeración de calzado en la Habana, á que vemos se atribuye principalmente la crisis de nuestra principal industria que tantas familias alimenta.»

—Una vecina de Mahón al pasar por la calle de Anuncivay fué sobrecogida por un accidente grave que la dejó tendida en el suelo sin sentido.

Gracias á los auxilios prestados posteriormente por el facultativo Sr. Llansó pudo ser conducida á su domicilio casi del todo restablecida.

—En la mañana del martes en el presidio S'Ubaida, del término de Mercadal ocurrió una sensible desgracia. Uno de los trabajadores ocupados en las obras que se están practicando en dicho predio, preparaba los fulminantes y cartuchos necesarios para barrenos, cuando explotaron dichos explosivos sin saber de fijo la causa, si bien se presume que puede haber sido efecto de alguna chispa desprendida del cigarro que en aquel momento tenía en la boca causándole la explosión varias heridas en la cabeza y la cara, y destrozándole las manos.

Conducido el herido al Hospital Civil le han practicado la cura los facultativos señores Colorado y Llansó, siendo preciso amputarle ambas manos.

### De la Capital

Anoche recibimos la alocución de la Alcaldía, que más abajo insertamos. No podemos menos de dar las gracias al Alcalde accidental D. Miguel Guasp por el cuidado con que recoje las observaciones de la prensa y ha atendido las nuestras en esta ocasión, aplaudiendo muy de veras su actitud, á la cual corresponderá, de seguro, el vecindario de Palma:

#### Alcaldía de Palma

La llegada á este puerto de la escuadra francesa del Mediterráneo, impone al vecindario de Palma deberes de hospitalidad, que esta Alcaldía espera ejerza con la hidalgía propia y especial que caracteriza á los moradores de esta población.

Aparte del cumplimiento de este deber con ciudadanos de una nación amiga, el interés local aconseja que los habitantes de Palma contribuyan cada cual en su esfera, á que la tripulación y jefes de la mencionada escuadra, encuentren las mayores facilidades posibles en las transitorias relaciones que origina su estancia en esta población, ya sean mercantiles, ya de otra clase, á fin de que al abandonar esta Isla se lleven todos los tripulantes un grato recuerdo de nuestra cultura, y la impresión de que somos dignos de figurar en el concierto de los más adelantados pueblos de Europa.

Esta Alcaldía espera que no tendrá que reprimir ninguna trasgresión ni abuso con los que van á ser nuestros huéspedes por breves días; pero si, siquiera por excepción, se cometiera algún acto punible en perjuicio de cualquiera individuo que forme parte de la dotación de la aludida escuadra, la Alcaldía de mi cargo impondrá al infractor ó infractores el máximo de penalidad que está en sus facultades.

Palma 19 Abril 1894.—El Alcalde accidental, Miguel Guasp Pujol.

Decididamente le está pasando al tiempo en el año actual, lo que á los muchachos voluntarios; cuanto más los exhortan á que no fastidien, fastidian más.

Así, cuanto más necesario es que no llueva, por lo mismo que ya hay agua en demasía para las necesidades de los campos, llueve tanto más.

El aguscero de ayer, que empezó á la una y media de la tarde y concluyó á las dos y media, entretendido con algunas exhalaciones eléctricas y uno que otro trueno, no nos dejará mentir.

Opinan los inteligentes que sin él y con buen sol hubiéramos pasado mejor y los sembrados también.

Un colega se queja de los abusos que cometen los carreteros, descargando escombros en el cauce de la Riera, los cuales recogidos y arrastrados por las aguas en las avenidas ordinarias son depositados en forma de légamo, cieno, arena ú otra cualquiera en el fondo de nuestro puerto, y supone que dicho abuso es ignorado de quien vela para que se cumplan las reglas de policía urbana y de limpieza de los torrentes.

No puede ser ignorado de nadie este abuso desde el momento en que repetidamente y con insistencia se ha hecho público por medio de la prensa, pues sola LA ALMUDAINA le ha consagrado en distintas épocas, no muy lejana la última, multitud de sultos y alusiones en varios artículos publicados hablando de mejoras.

Aquí lo que hay es la parte deficiente de nuestra policía urbana y del personal encargado de hacerla efectiva.

Si la vigilancia se ejerciese en forma, este abuso que se denuncia y muchos otros que se cometen, no tendrían efecto.

El vapor *Menorca*, que llegó ayer por la mañana de Mahón con la valija y 20 pasajeros según dijimos, trajo también 30 reses vacunas, 241 corderos y 3.000 piezas de hortaliza entre las cuales superaban las coles de repollo.

Esta mañana á las diez en el Vice-consulado de Francia, se admitirán proposiciones para suministro de viveres por lotes á la escuadra francesa en la siguiente forma:

Primer lote: pan de tropa, 1.000 kilogramos diarios: segundo y tercer lotes, iguales.

Cuarto lote: pan de mesa 290 kilogramos diarios.

Quinto lote: verduras, carne fresca, huevos, gallinas, leche, etc.

Sexto lote: 500 toneladas de agua dulce. Podrá exigirse fianza á los contratistas para garantizar el cumplimiento de los contratos.

Ayer por medio de barcasas, empezó la descarga del material explosivo de guerra

que trae á bordo el falucho *San Rafael*, fondeado en franquía dentro de nuestro puerto.

Dice un colega que entre los nombres que suenan de personajes que han ingresado en el partido conservador, pertenecientes á la fracción reformista, suena el de un general que hasta hace poco desempeñó uno de los primeros mandos de esta provincia.

Nos alegraríamos de que no sucediese con este personaje lo que sucedió con aquel abogado á quien hicimos referencia en nuestro número de ayer.

Ayer por la mañana observamos que era más crecido que de ordinario el número de los carruajes de alquiler que había en la parada de la calle de la Marina.

Sin duda los empresarios de dichos carruajes habían olido el cebo con la venida próxima de la escuadra francesa y ¡quién sabe si alguno de ellos ó de sus conductores se proponía lucrar como otras veces, á costa del buen nombre de esta ciudad y con infracción escandalosa de las tarifas vigentes para aquella clase de carruajes!

Para prevenir esta caso llamamos ayer la atención de nuestras autoridades, reiterando hoy lo que dijimos ayer.

Pasado el chubasco que cayó, según decimos en otro lugar, sobre esta ciudad á las primeras horas de la tarde de ayer, á mediados de la misma salió de nuevo el sol luciendo con todo su esplendor y no faltando muchas personas que lo aprovecharon para ir á dar paseo por las afueras de esta ciudad.

Un colega, ayer, llegó á contar hasta diez y ocho vendedores y vendedoras ambulantes de los que venden ropas, quinquillería y hortalizas apostados todos en la calle del Teatro ó cuesta de la Pescadería.

Pues cuenten que ni en Rabat ni en Mogador se ve un número tan crecido de buhoneros, quinquilleros ni hortelanos.

Con rumbo al de Valencia salió ayer á la hora de itinerario de este puerto el vapor *Cataluña* llevándose diez pasajeros, la correspondencia y carga.

Entre los pasajeros se contaba el Superior de la Compañía de Jesús residente esta ciudad R. D. P. Mariano Ripol.

He aquí los precios á que por acuerdo de la Comisión provincial de conformidad con el Comisario de Guerra inspector de provisiones deben abonarse durante el presente mes los suministros hechos á las tropas del ejército y guardia civil:

	Pesetas
Ración de pan de 650 gramos . . . . .	0'20
Idem de cebada de 4 kilogramos . . . . .	0'80
Idem de paja de 6 kilogramos . . . . .	0'40
Litro de aceite . . . . .	1'14
Kilogramo de carbón . . . . .	0'07
Idem de leña . . . . .	0'02
Idem de paja larga . . . . .	0'08
Litro de vino . . . . .	0'31
Kilogramo de carne de vaca . . . . .	1'69
Idem de id. de carnero . . . . .	1'52

Según providencia del Gobierno civil recaída en el expediente seguido á instancia de don Antonio Vich y Queiglas constructor de básculas, romanas, etc., ha quedado resuelto cumpliéndose así las disposiciones vigentes en la materia, que en lo sucesivo no se procederá por el Fiel contraste á marcar ninguna clase de dichos aparatos que no procedan de constructor autorizado legalmente, llevando aquellos el nombre ó marca de su respectivo fabricante.

Se ha anunciado la vacante de la plaza de Médico Titular del pueblo de Porreras, dotada con el haber anual de 996 pesetas.

Los aspirantes á ella pueden presentar sus solicitudes en el término de veinte días.

Un periódico se interesa que sean señalados dos sitios, uno en la parte alta y otro en la baja de esta ciudad, destinándolos á jugadero ó campo de juegos para los muchachos.

Recuerda (y es verdad) que el alcalde D. Andrés Rubert tomó esta determinación y produjo buen efecto.

Durante la pasada noche salió de este puerto para los de Cetta y Marsella el vapor *Unión*.

La casita de madera ó kiosko que estaba estorbando en la plaza de Santa Eulalia, ha sido llevada al Huerto del Rey, en donde se dice que ha de servir para formar parte del café al aire libre que ha de instalarse en dicho local.

La señora viuda de Motta, nos participa que acaba de recibir un gran surtido de generos para señora propios para la presente estación de primavera y verano.

## TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

### La escuadra

Barcelona 19 á las 4'40 t.

La escuadra francesa está levantando atmósfera en sus calderas preparándose para zarpar y emprender el rumbo hacia ese puerto.

Un gentío inmenso puebla los muelles presenciando las maniobras.—*Caballé*.

(Servicio particular de La Almudaina.)

### La cuestión Ribot

Madrid 19 á las 9'40 m.

En los círculos políticos se habla principalmente del debate que se prepara en el Congreso, acerca de la destitución del Gobernador de Valencia, Sr. Ribot.

Asegúrase que el Sr. Aguilera se mostrará enérgico, defendiendo el derecho del Gobierno para eestituir á los Gobernadores cuando lo crea conveniente á su política.

Seguramente el debate será muy animado.

### Actitud del Sr. Maura

Madrid 19 á las 10'15 n.

Los amigos del Sr. Maura no se recatan de decir que éste no acostumbra á hacer las cosas á medias y que defenderá al señor Ribot sin reservas ni contemplaciones.

### Consejo de Ministros

Madrid 19 á las 2'50 t.

En el Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina, se ha dado cuenta del discurso dirigido por el Papa á los peregrinos, siendo objeto de grandes alabanzas.

También se ha dado cuenta de los debates de las Cámaras y de la enfermedad reinante en Lisboa á la que se quita importancia.

Los asuntos firmados por la Reina carecen de interés.

### Interpelación del Sr. Rodríguez

Madrid 19 á las 3'40 t.

El Sr. Rodríguez (Don Calixto) empieza á explanar su interpelación acerca de los sucesos de Valencia y de la destitución del Sr. Ribot.

El interpelante le defiende y trata de justificar su conducta afirmando que la del Sr. Ribot fué más previsora que la del Gobierno.

Después encarándose con el Sr. Sagasta le dice:

«¿Porqué el Gobierno liberal no destituyó también al Sr. Aguilera, entonces Gobernador de Madrid, que no supo evitar, una inculpa silba dirigida al Sr. Cánovas?»

### Continúa el debate

Madrid 19 á las 4'5 t.

Continuando su discurso el Sr. Rodríguez, patentiza que en la cesantía del señor Ribot, se limitó el Gobierno á llevarla á la *Gaceta* después de firmada por quien puede firmarla, aceptando una imposición impropia de los gobiernos representativos.

El Sr. Aguilera insiste en afirmar que dicha cesantía fué un acto deliberado del Gobierno, en uso de su derecho y de las conveniencias de su política.

### Interviene el Sr. Pardo.— El Sr. Maura.

Madrid 19 á las 4'25 t.

Interviene en la discusión el Sr. Pardo. Este diputado defiende también al ex-Gobernador de Valencia Sr. Ribot, afirmando que con su conducta mesurada y prudente evitó un verdadero día de luto á Valencia.

Declara además que la manifestación que allí se llevó á efecto contra los peregrinos, no fué anti-católica, sino simplemente anti-carlista.

Transcurrido el tiempo reglamentario el Congreso acuerda que hable el señor Maura, que había pedido la palabra.

Reina gran expectación para oírle.

### Discurso del Sr. Maura

Madrid 19 á las 5'20 t.

El Sr. Maura empieza su discurso explicando las causas porqué ha llamado hasta ahora en la ruidosa discusión de los sucesos de Valencia.

Dice que «no iba á defender sin pruebas al Sr. Ribot, como otros sin pruebas han venido á calumniar.» (Aplausos en la mayoría.)

El Sr. Pidal: Eso lo dice por mí!

El Sr. Maura: Sí; por S. S. lo digo (Nuevos aplausos en los bancos ministeriales y republicanos.)

Continuando dice: Voy á exponer mis quejas al Gobierno, por el modo de proceder que ha observado desde los sucesos de Valencia.

Los Gobiernos—añade—han defendido siempre los actos justos de sus funcionarios.

Y en esta discusión se han lanzado á porfía, epítetos, sarcasmos y ultrajes contra una autoridad, aunque haya dejado de serlo, á ciencia y paciencia del Gobierno, por que el Gobierno ha callado siempre.

El Sr. Maura continúa haciendo una detenida y detallada explicación de los sucesos á partir del día 11 del actual, afirmando que el Sr. Ribot trabajó constantemente en pro de la peregrinación y á favor de los peregrinos.

De la relación hecha, se deduce que el señor Ribot obró con previsión, pues el mismo Arzobispo de Valencia, Sr. Sancha, le dijo que no creía necesario tomar medidas excesivas.

A pesar de esto—dice—el Sr. Ribot, concentró en Valencia á toda la Guardia civil de la provincia y adoptó las medidas preventivas que las leyes autorizan y aconseja la prudencia.

El Sr. Maura termina diciendo:

«¿Se quería acaso que el Gobernador hubiese soltado la fuerza pública contra la muchedumbre reunida en los muelles del Grao, sin otro objeto que producir numerosas é incalculables desgracias? Pues también entonces el Sr. Pidal hubiera venido al Congreso para culpar al Gobernador.» (Grandes aplausos.)

### Después del discurso.—Comentarios é incidentes.

Madrid 19 á las 5'35 t.

En este punto el Presidente del Congreso, Sr. Vega Armijo, suspende el debate, para entrar en la orden del día.

El salón de sesiones presenta un aspecto desusado, formándose numerosos grupos donde se discute acaloradamente.

Alrededor de los señores Gamazo y Maura se acercan muchos diputados, que felicitan á este último.

Las conversaciones ensordecen el aire y el Presidente prorrumpie en gritos de ¡orden! y en continuos campanillazos.

El vocerío aumenta mostrándose sumamente dividida la mayoría.

La mayor parte de los ministeriales están á favor del Sr. Maura.

La impresión es de que si dura algo más la discusión, la misma mayoría hubiese venido á las manos.

Entre el Sr. Quiroga, de la fracción del Sr. Moret, y un conocido general, adicto al Sr. Gamazo, se cruzaron frases muy duras.

El Presidente tiene que intervenir de nuevo para poner orden.

Por fin puede empezar á hablar el señor Villanueva, continuando el debate político.

### Desde Valencia

Madrid 19 á las 7'15 t.

El nuevo Gobernador de Valencia señor Madrid Dávila toma grandes precauciones para cuando regresen los peregrinos.

Han sido reconcentradas muchas fuerzas de la Guardia civil y de orden público.

Se ha telegrafado al Sr. Ribot que desista de pasar por Valencia en su viaje á Mallorca, á fin de evitar toda clase de manifestaciones.

### Mencheta

#### Teatro-Circo Balear

Función para hoy

Primera representación de la opereta en tres actos:

MISS HELYETT

Precios de costumbre.

A las ocho y media.



**Ferrocarriles de Mallorca**  
 Servicio de trenes que registró desde 1.º Abril de 1893  
 De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana y 3:40 (mixto) tarde.  
 De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.  
 De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.  
 De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.  
 De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.  
**Tren periódico.**—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**Vapores Correos**

**Salidas de Palma.**—Todos los martes para Barcelona á las cinco de la tarde.  
 Todos los jueves para Valencia á las cinco de la tarde.  
 Todos los viernes para Barcelona á las cinco de la tarde.  
 Todos los domingos para Ibiza y Alicante á las ocho de la mañana, y á las siete cincuenta para Barcelona.  
 Todos los miércoles á las dos quince de la tarde para Mahón (Vía de Alcudia).  
 Todos los sábados á las cinco de la tarde también para Mahón.

**Salidas de Barcelona.**—Todos los lunes y jueves á las cinco de la tarde.  
**Salidas de Valencia.**—Todos los viernes á las tres de la tarde.  
**Salidas de Alicante para Ibiza y Palma.**—Todos los martes á las doce de la mañana.  
**Salidas de Ibiza.**—Para Alicante todos los domingos por la tarde.—Para Palma: todos los miércoles á la madrugada.  
**Salidas de Mahón.**—Para Barcelona todos los domingos á las ocho de la mañana (Vía de Alcudia).  
 Todos los miércoles á las cinco de la tarde para Palma.

**Últimas cotizaciones**

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	104 50
Cambio Mallorquín . . . . .	58 50
Fomento Agrícola . . . . .	63 00
Ferrocarriles de Mallorca. . . . .	57 50
Alumbrado por Gas. . . . .	120 00
Salinas de Ibiza . . . . .	200 00
La General Mallorquina . . . . .	74 00
Bonos municipales . . . . .	29 50
La Isleña Marítima. . . . .	48 50
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros . . . . .	08 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 19 de Abril, 4'00 t.	
4 p 00 interior perpétuo. . . . .	68 15
4 p 00 amortizable. . . . .	77 15

Cubas . . . . .	108 25
Banco de España . . . . .	378 75
Tabacos . . . . .	167 50
Barcelona 19 de Abril, 4 tarde.	
4 p 00 interior . . . . .	68 12
4 p 00 exterior . . . . .	77 87
4 p 00 amortizable. . . . .	
Cubas 86 . . . . .	107 87
Coloniales . . . . .	00 00
Nortes . . . . .	25 65
Francia . . . . .	24 90
Madrid. . . . .	68 15
París . . . . .	64 09
Renta francesa. . . . .	99 65
Londres . . . . .	64 12
Francos . . . . .	21 50
Libras . . . . .	30 50

**Boletín meteorológico**

Día 19 de Abril—9 mañana

Barómetro . . . . .	763 0 mm.
Termómetro seco . . . . .	16 6 grados
Id. húmedo. . . . .	13 4 >
Máxima en 24 horas . . . . .	21 4 >
Mínima en id. . . . .	09 8 >
Reflector. . . . .	05 0 >
Dirección del viento . . . . .	S. E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado . . . . .	00 0 kg.
Pluviómetro. . . . .	00 0 mm.
Evaporómetro. . . . .	03 4 >
Higrómetro. . . . .	00 71 >
Ascenso del barómetro en 24 horas . . . . .	04 5 >
Descenso del id. en id. . . . .	00 0 >

**Ferias de Mallorca**

**Abril:** Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig), Jueves 10, Inca (Dijous bó), Domingo 13, Soller y Felanig; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem, Julio: Viernes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felanig; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor; Id. 8, Felanig; Id. 15, Inca; Id. 22, Felanig; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

**Mercados de Mallorca**

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

**Hojas del Calendario**

ABRIL	ABRIL
Novilunio el 20	Novilunio el 20
Ct. menguante el 28	Ct. menguante el 28
Sale el sol á las 5:13	Sale el sol á las 5:11
Pónese á las 6:45	Pónese á las 6:47
MAÑANA	HOY
<b>20</b>	<b>21</b>
1797.— Los franceses pasan el Rhin y derrotan á los austriacos	1824 —Nace en Barcelona el músico-poeta José Anselmo Clavé
VIERNES	SABADO
110   Sta. Inés   255 de Monte-Policiano virgen y Santos Teófilo obispo, Sulpicio y Serviliano mártires	111   Stos. Anselmo, Apolo, Isacio y Crocates mártires y Anastasio Sinaíta obispo

**JARABE Y VASELINADO DEL DR. DURING**

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el «JARABE DUHRING». Curación radical y segura del LUPUS, ULCERAS, SIFILIS, REUMATISMO, deateris ESCROFULOSA y TUBERCULOSA y de todas las enfermedades que dependan de un vicio de la sangre.

Depósito en España: *García y Formigós, Clínica, ALCOY*

DE VENTA: EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Píldoras RESTAURADORAS**

FORMIGUERA, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles. Véndense en todas las farmacias.

Al por mayor: E. Formiguera y C.ª, Tallers, 22.—Barcelona

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**NO MÁS ENFERMOS**

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el **Enolatoro Padró**, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El **Enolatoro Padró** cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras (lagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma. El **Enolatoro Padró** constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningun depurativo sólo, ni las aguas sulfúreas, las de Archena, Pasticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieran triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botella, en España y Ultramar acreditan al **Enolatoro Padró**.

Depositarío en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

**CREMA BISMUTO MIRÓ**

Este preparado farmacéutico reúne todas las condiciones apetecibles; no tiene mal sabor, carece por completo de olor, no ofrece peligro su administración hasta á los niños recién nacidos.

**COMBATE EFICAZMENTE** Las Gastralgias-Dispepsias-Flatulentas-Pirosis-Disenteria-Y toda clase de Diarreas. Preparado con sustancias químicamente puras. Frasco 3 Ptas.

**FARMACIA Y LABORATORIO QUÍMICO DE J. MIRÓ**  
 ABIERTA TODA LA NOCHE  
 Colón, 22—Perejil, 2—PALMA

Tubos Linfa vacuna, del Instituto de Ginebra (Lancy).  
 Premiados con medalla de oro en París-Amberes-Barcelona.

Pulpa vacuna 1 frasco suficiente para 50-60 vacunaciones.	16'50 Ptas.
Id. id. 1 id. cristal id. 5-6 id.	3'30 "
Id. id. 1 id. id. id. 2-3 id.	1'65 "
Linfa vacuna 1 estuche con 5 tubos cada uno para 1-2 vacunaciones	4'40 "
1 estuche con un tubo para 1-2 vacunaciones	1'35 "

Unico representante y depositario en Palma  
 Farmacia de J. Miró.—Colón, 22 y Perejil, 2  
 NOTA.—Cada 30 días se retiran los tubos de la venta cambiándose por otros más recientes.

**ISLEÑA MARITIMA**

Uno de los vapores de esta Empresa, saldrá de este puerto para los de Cette y Marsella á mediados de la próxima semana.

Admite carga y pasajeros para dichos puntos.  
 Se despacha, calle de Palacio, número 26.  
 Palma 13 de Abril de 1894.—El Naviero Director, S. Simó.

**EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO**

**MAGNESIA FORMIGUERA**

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE  
 Cura las acedías, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.ª  
 Tallers, 22.—BARCELONA

En PALMA, JUAN VALENZUELA, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

**Vapores Transatlánticos de F. Prats y Compañía**

Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce y Habana, saldrá el 25 del actual el veloz vapor **PUERTO RICO**

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para CANARIAS.

Para informes: Sans Hermanos, Conquistador, 7.  
 Nota.—La carga ha de remitirse á Barcelona el martes 24.

**Para Marsella**

Saldrá de este puerto la polacra goleta **SAN ANTONIO** el martes 24 del actual.

Admite un resto de carga á fletes.  
 Para informes, Sres. Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3. 3 2

**Dinero á préstamo**  
 Con buenas hipotecas, calle de Mesquida, número 2, darán razón. 5-4

**RECUERDO DE MALLORCA**

Colección de vistas panorámicas y de los principales monumentos artísticos de nuestra isla, debidas al fotógrafo **SR. TRUYOL**

Este precioso album en 4.º, encuadrado con ricas cubiertas de percalina, con dorados al fuego, se vende al precio de 12 PESETAS en la imprenta y librería de Amengual y Muntaner Conquistador, 89, Cadena, 2.—PALMA

**L'UNION**  
 COMPAÑÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑÍAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social . . . . .	10.000.000	Frs.
Reservas . . . . .	7.650.000	"
Primas á cobrar . . . . .	69.244.813	"
Total . . . . .	86.894.813	"
Capitales asegurados . . . . .	14.316.979.856	"
Siniestros pagados . . . . .	176.000.000	"

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22, 24.—Director: M. Gès.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch, 7, Palma.

**Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Saenz y Comp.**

Vapor directo de Palma á las Antillas

Saldrá el 25 de Abril fijo, el grandioso vapor de acero de 5 500 toneladas 100 A I del Lloyd **PIO IX**

Para Puerto Rico, Habana y Matanzas, con escala en Arrecibo, Mayaguez y Ponce

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Para informes dirigirse á sus Consignatarios en esta plaza, Sres. Martínez y Plasmas, San Juan 20, Palma.

**LA COMPAÑÍA FABRIL "SINGER"**

HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS

Siendo el número mayor de premios alcanzados entre todos los expositores, y MAS DEL DOBLE DE LOS OBTENIDOS POR TODOS LOS DEMÁS FABRICANTES DE MÁQUINAS PARA COSER, REUNIDOS

SUCURSAL EN PALMA DE MALLORCA

4—Jaime 11—4

CATÁLOGOS ILUSTRADOS GRATIS

**Caballitos**

Procedentes de Navarra acaban de recibirse 25 de la clase verdaderamente pamplonesa. En venta en casa Comasema-Enramadas viejas. 3-1

**Baños** de la calle de San Sebastián, número 15

Se abrirán el domingo 29 del corriente Abril. 4-2

**Se alquila una casa**

de recreo que además de reunir todas las comodidades apetecibles tiene cochera y jardín, situada en el Terreno, calle de Santa Rita. Informarán calle de Lanuza, número 5. 10-2

PALMA DE MALLORCA  
 Imprenta de Amengual y Muntaner